

Schwerpunktthema: Trauma

- EDITORIAL
1 **Trauma**
N. Leygraf

TRAUMA

- ÜBERSICHTSARBEITEN
- 3 **Begriffsgeschichte und Konzeptualisierung des psychischen Traumas**
History of the term and conceptualization of psychological trauma
F. Wendt
- 12 **Grenzen des Traumakonzepts und klinische Irrtümer**
Limitations of the trauma concept and clinical errors
M. Dudeck, H. J. Freyberger
- 18 **Aussagen über traumatische Erlebnisse. Spezielle Erinnerung? Spezielle Begutachtung?**
Reports of traumatic experiences. Special memories? Special assessment?
R. Volbert
- 32 **Umgang mit sexuellem Missbrauch Minderjähriger durch Kleriker, Ordensleute und andere Mitarbeiter. Die neuen Leitlinien der katholischen Kirche und ihre Vorgeschichte**
Dealing with sexual abuse of minors by clerics, members of religious orders and other personnel. The new guidelines of the Catholic Church and their predecessors
M. Lütz

FREIE BEITRÄGE

- ORIGINALARBEITEN
- 37 **Zur Altersabhängigkeit von Risikvariablen bei Sexualdelinquenz**
The effect of age on risk factors among sexual offenders
C. Janka, F. Gallasch-Nemitz, K.-P. Dahle
- 45 **Die Validität dynamisch-veränderbarer Risikofaktoren bei der Vorhersage einschlägiger Rückfälle pädosexueller Straftäter. Eine Studie über Stable-2000 und Stable-2007**
The validity of dynamic and changeable risk factors for the prediction of sexual recidivism in a sample of pedosexual offenders. A study of Stable-2000 and Stable-2007
M. Rettenberger, A. Matthes, F. Schilling, R. Eher
- ÜBERSICHTSARBEIT
- 54 **Zur Beziehung zwischen Schizophrenie und gewalttätigem Verhalten. Plädoyer für eine differenzierte Psychopathologie in Zeiten der evidenzbasierten Medizin**
The relationship between schizophrenia and violence. Plea for a differentiated psychopathological approach in the era of evidence-based medicine
H. Schanda, T. Stompe
- BLITZLICHT
- 64 **Therapie gegen Gewalt**
Therapy against violence
H.-L. Kröber
- JOURNAL CLUB
- 66 **Risikofaktoren für Bindungsstörungen und Delinquenz**
B. Schiffer
- 68 **Zur Notwendigkeit von Bildanalysen kinderpornografischen Materials aus dem Internet**
A. Treibel
- 71 KONGRESSKALENDER